福田小学校だより



7月号 令和4年6月30日



「カブトムシになってる!」

校長

昨年の秋、教育委員会にカブトムシの幼虫を寄付してくださった方がいらして、「カブトムシの幼虫がほしい学校は、ありますか?」と、よびかけがありました。私は、教育委員会から3匹カブトムシの幼虫を頂いてきました。

その時から、ずっと、校長室前の廊下にケースを置いて飼育してきました。はじめは、通りかかる子どもたちに、「カブトムシの幼虫だよ」と言っても、「気持ち悪~い」という反応をする子のほうが多くて、「楽しみだね」という子の方が少ないように感じました。

けれど、霧を吹いてあげたり、幼虫が見やすいケースに入れなおしたりしている間に、子どもたちが興味深々、一緒に観察するようになりました。日に日に、「気持ち悪~い」との声は聞こえなくなり「これが、カブトムシになるの?」「カブトムシに育つといいね」「まだかな?」「元気かな?」と、日々カブトムシの幼虫が育つ様子を、見守り、楽しみにする子の方が断然多くなりました。通りかかる子の多くの子から、「育つといいね」「いつ、カブトムシになるのかな」との声が聞かれるようになり、一緒に霧を吹いてあげたりして、お世話してくれる子も増えました。昨年の秋から長い間、多くの子どもたちと、一緒に小さな観察ケースの中の幼虫を見守ってきました。

そして、昨年の秋から7か月ほどたち、6月には、幼虫の動きがなくなってきました。動かない幼虫の様子に「ちゃんと生きているかな」と、心配になりました。子どもたちとカブトムシの幼虫を7か月もの間見守ってきて、子どもたちも楽しみにしてくれているのだから、「無事にカブトムシの成虫に羽化してくれますように」と、祈るような気持ちになりました。

幼虫が動かなくなってきたなと思ったらさなぎになりました。私は、ちょっとほっとしました。 さなぎになったカブトムシを、みんなとワクワクドキドキしながら、さらに見守りました。「もう すぐカブトムシになるかな」と、毎日小さな命をみんなで、楽しみに見守ってきました。

そして、いよいよ、さなぎから成虫になる羽化の時を迎えました。先週のお掃除の時間です。校 長室の前の廊下をいつもきれいに掃除をしてくれている子どもたちから、「カブトムシ生まれた! 生まれた!」と感動して話している声がきこえました。

私は、その声を聞いて、急いで廊下に出て、観察ケースの中を子どもたちと一緒にのぞくと、可愛いカブトムシが居るではありませんか。その場に居合わせた子どもたちと、その感動と喜びを分かちあいました。その晩、帰宅する途中に大型スーパーに寄り道し、昆虫ゼリーと、木の切り株の形をしたゼリーを置く台を買って帰りました。

その後も、2匹目3匹目のカブトムシが羽化して、「あ!カブトムシになってる!」という、感動した子どもたちの喜びの声が廊下から聞こえてきます。小さな命ですが、約8か月間、子どもたちと幼虫から成虫になるまでを見守り、こんなに、感動を分かち合えるものなのだなということを感じました。

最近は、昆虫がきらいな子どもも増え、昔、学習ノートの表紙を飾った 昆虫の写真は使われなくなったと聞きました。けれども、小さな命、小 さな自然を子どもたちと見守り続けてきて、やはり、命をいつくしむ心、 命を育む自然の力に感動する心は子どもたちの中にちゃんと育っている のだということを感じました。いよいよ7月は夏休みに入る月です。身 近な感動をたくさん味わってほしいと思います。





4日(月) 1年生 ブラッシング指導 短縮 5 校時

5日(火)短縮5校時

6日(水)短縮5校時

1年 短縮4校時

給食費引き落とし日

11日(月)5校時授業

12日(火)5校時授業

13日(水)5校時授業

14日(木)5校時授業

15日(金)5校時授業

キャンプ説明会5年

19日 (火) 給食終了日 放課後寺子屋プログラミング教室

(3~6年)

20日(水)第1学期終業式 3校時授業

21日(木)~8月25日(木)夏季休業

8月26日(金)第2学期始業式

きましたせか



☆7月8日(金)は、学校の本を返す最終日です。 ご家庭に学校の名前の入った本がありましたら、返 却するようにお声かけの方、よろしくお願いしま す。

☆夏休みの期間、児童に1人2冊の貸し出しをします。貸し出し期間は、7月11日(月)~7月15日(金)です。借りた本は、夏休みが明けた8月229日~9月2日までに返すようにお声かけの方、よろしくお願いします。

☆今年は、6月から信じられない暑さが続いています。熱中症対策として、休み時間・体育の授業の運動を控えたり、人との距離を取りながらマスクを外したりして、活動するようにいたします。また、しっかり睡眠や朝食を取ることも熱中症予防には大切なことです。ご理解ご協力の程、よろしくお願いいたします。

☆相談員 訪問予定日

7/7 (木) 7/12 (火) 7/14 (木) 8/30 (火)

☆下水道出前授業 4年☆

6月20日(月)に社会科の学習として、大和市役所の下水道経営課の方々に下水道の役割について学びました。私たちが普段、何気なく使っている水。使われたあとの水はどのようにきれいにされているのか、下水道の仕組みはどのようになっているのか、さらに、ティッシュとトイレットペーパーの溶け方の実験など、子どもたちは興味深く話を聞いていました。今回は、ゲストティーチャーとして、外部の方をお呼びして学習することもでき、今後、地域や家庭との結びついた学校本来の姿を取り戻していければと思います。



☆平日校庭開放 7月1日より☆

放課後の校庭の開放についてお知らせします。コロナ前までは、放課後に遊びたい子どものために、開放をしていました。現在の感染状況から考えて、開放を再開したいと思います。春にお配りした福田小のきまりを見直して正しく使ってください。また、熱中症や交通安全等、生き帰りの安全に十分に注意して、ご家族でもしっかりと対策をしてください。閉門は5時となります。今後また、感染状況を考慮し、変更されることもございますので、ご承知おきください。(以下「福田小のきまり」より)

- ○必要もなくお金を持ち歩かない。貴重品の入った荷物を、自転車のかごなどに放置しない。
- 〇忘れ物を取りに来るなど、校舎に出入りするときは、はじめに職員玄関のインターホンを押す。 (勝手に教室に行かない)
- ○校庭、校舎内での飲食は禁止。
- ○自転車で来たときは、正門前で自転車を降り、敷地内では乗らずに、事務室の前にきちんと置く。
- ○放課後ひろば、寺子屋教室へ、自転車で来ることは禁止。
- 〇遊び方のルールは休み時間と筒じです。野球遊び(バットを使った遊び)、サッカー遊び(ボールをけるなどの遊び)禁止。